

DISCURSO

H.E. MANUEL LÓPEZ LUNA

DIRECTOR NACIONAL DE CAMBIO CLIMÁTICO

SECRETARÍA DE RECURSOS NATURALES Y AMBIENTE DE HONDURAS

Señor Presidente, Ministros y Ministras, Jefes de Delegaciones de los Países Partes de la Convención de las Naciones Unidas de Cambio Climático, Amigos y Amigas:

En nombre del Pueblo y Gobierno de Honduras, agradezco al Pueblo y Gobierno de Polonia por la excelente acogida que nos ha otorgado y nuestras sinceras felicitaciones por la organización de tan importante Conferencia aquí en Varsovia. Las felicitaciones son extensivas para la Secretaría Ejecutiva de la Convención por su apropiada colaboración.

También me sumo a lo expresado por los demás países, manifestando al Pueblo y Gobierno de Filipinas nuestra solidaridad y más sinceras condolencias por las pérdidas humanas causadas por el Tifón Hayan. Este terrible evento climático, como los sucedidos este año en México, Palau y otros países causando mucho daño, tienen que poner en alerta a todos los países del mundo pues estos eventos se repetirán anualmente y es nuestra responsabilidad actuar de manera conjunta, aplicando medidas que nos permitan reducir los efectos extremos del cambio climático, para los cuales se requiere tomar decisiones claras de nuestros países y contar con los recursos financieros adecuados.

Se necesitan recursos para ejecutar acciones de Adaptación, Mitigación y poder establecer un mecanismo de daños y pérdidas.

Para Honduras, país miembro del Sistema de Integración Centroamericana (SICA), es de mucha importancia participar en esta Conferencia por las grandes expectativas que se tienen por los resultados que se puedan obtener para beneficiar a todos los países del mundo y sobre todo para los países en desarrollo y menos desarrollados, que son los que más padecen de los efectos extremos del cambio climático.

Honduras, ubicada en el corazón de Centroamérica, es parte de una región de alta vulnerabilidad por el hecho de estar ubicada entre dos océanos. El último informe de la German Watch ubica a cuatro países de la región entre los 10 más vulnerables del mundo y Honduras con el primer lugar en dicha lista.

Todos los años enfrentamos consecuencias de esos efectos extremos, afectando todos los sectores sociales, económicos y ambientales, obstaculizando los esfuerzos para lograr el

desarrollo sostenible de cada país, pues los recursos nacionales orientados para lograrlo, se tienen que orientar a recuperar parcialmente algunos de los daños causados.

Honduras cuenta con una Estrategia Nacional de Cambio Climático, la cual forma parte del Plan Nacional de Desarrollo. Esta Estrategia fue aprobada por un Comité Interinstitucional integrado por representantes de las instituciones del Sector Público, Sector Privado, Sociedad Civil Organizada Nacional e Internacionalmente, Universidades, Gobiernos Locales, Pueblos Indígenas y Cooperantes Internacionales multilaterales y bilaterales. Este proceso participativo es extremadamente importante pues la Estrategia Nacional de Cambio Climático de Honduras no es una estrategia de Gobierno, sino de país. Este comité es representativo ya que el cambio climático es un tema que nos afecta a todos y todos tenemos que aportar nuestro granito de arena para no sufrir las consecuencias negativas.

En Honduras, se están ejecutando acciones dirigidas a reducir estos efectos, fuimos uno de los primeros países del mundo en iniciar la ejecución de un proyecto de resiliencia en barrios pobre y vulnerables en la ciudad capital, Tegucigalpa; con el apoyo del Fondo de Adaptación está por iniciar un proyecto RPP con los pueblos indígenas, recientemente aprobado por el Fondo de Carbono del Banco Mundial. También se están realizando esfuerzos y gestiones con nuestros cooperantes internacionales, para obtener apoyo técnico y producir NAMAS, NAPs para poder contar con una Estrategia Nacional de REDD+.

Todas estas acciones requerirán del financiamiento adecuado por lo que esperamos que el Fondo Verde del Clima pueda iniciar operaciones para apoyar los escasos recursos nacionales que se tienen.

Como todos sabemos, el Cambio Climático afecta a todos los países del mundo y todos los países tienen un rol que jugar para reducir los efectos extremos y por consiguiente en el 2012 se solicitó a la Secretaría Ejecutiva de la Convención y se ratificó en DOHA, una petición para incorporar a la República de China-Taiwán como país miembro observador de la Convención Marco de las Naciones Unidas de Cambio Climático, pues se reconoce que todos los países sufrimos las consecuencias de este flagelo, pudiendo contribuir a su mitigación y adaptación, sumando esfuerzos conjuntos y la República de China- Taiwán está aplicando muchas acciones positivas que pueden ser conocidas y aplicadas en varios de nuestros países. Se reitera nuestra solicitud y esperamos haya una resolución favorable para tal fin.

Señor Presidente, esperamos decisiones concretas en Varsovia, que nos permitan a corto plazo tener mejores resultados y contribuir con todos los países del mundo en especial con los países más vulnerables, en desarrollo y menos desarrollados, para poder contrarrestar juntos los efectos extremos del Cambio Climático.

Gracias Señor Presidente.